

# Antes del domingo caerá SAGUNTO



ASI LO INTENTAN LOS NACIONALISTAS. — TRES COLUMNAS AVANZAN EN EL SECTOR D'ELA COSTA PARA REALIZAR LA CONQUISTA. — LAS VANGUARDIAS SE ENCUENTRAN FRENTE A LAS PRIMERAS LINEAS DEFENSIVAS DE SAGUNTO —

## CONTINUAN los ATENTADOS en PALESTINA

LONDRES, 12. — Los informes recibidos hoy de Palestina indican que los atentados continúan en varias partes del mandato a pesar de la más estricta vigilancia por las fuerzas de ocupación. Dos judíos resultaron con heridas graves al estallar una bomba cerca del edificio de correos en Jerusalén. En el puerto de Haifa se experimenta una ola de incendiarios

mo y el gran edificio de las industrias químicas británicas está en llamas. Otra bomba hizo explosión en el distrito comercial de Haifa y marinos y policía impidieron un nuevo bochínche entre judíos y árabes. Dos de estos últimos, condenados a morir por un tribunal militar, fueron ahorcados en la prisión de Haifa.

HENDAYA, 12. UP. — Los últimos despachos nacionalistas del frente de Castellón informaron que el ejército del general Miguel Aranda en cooperación con el del general García Valiño está continuando su avance en el sector de la costa del Mediterráneo, a pesar de la obstinada resistencia de los republicanos. La vanguardia de estas fuerzas ya se encuentra frente a las primeras líneas defensivas de Sagunto, y de un momento a otro se iniciará el ataque en forma contra el importante puerto, el que forma el principal obstáculo para la conquista de Valencia. Tres columnas nacionalistas marchan sobre Sagunto al mismo tiempo, y la intención de

los jefes nacionalistas es la de conquistar esa importante plaza antes del domingo, fecha en que se celebra el segundo aniversario del estallido del movimiento nacionalista en Marruecos. En la zona de la Sierra de Espadán continúan los encarnizados combates, pero los nacionalistas siguen ganando terreno en dirección de la carretera de Sagunto a Teruel, aproximándose a la ciudad de Segorbe. La artillería republicana está bombardeando a las posiciones nacionalistas en las montañas para rechazar a las fuerzas del general García Valiño que se encuentran a unos 9 kilómetros de la importante carretera.

# REBELION

## — EN LAS FILAS REPUBLICANAS —

## Aviadores Italianos

En la campaña ESPANOLA

ROMA, 12. UP. — Un comunicado oficial publicado hoy anunció que en la guerra civil española un total de 150 aviadores italianos han sido puestos fuera de combate luchando en favor de las tropas del generalísimo Franco. De éstos, 120 resultaron muertos en acción, veintidós pilotos fueron apresados por el enemigo y nueve han desaparecido sin que se sepa su paradero. La estadística se refiere hasta el día de ayer.

El comunicado agrega que durante el tiempo que los aviadores legionarios italianos lucharon en España, ellos, derribaron quinientos ochenta (580) aparatos enemigos, de los cuales cuatrocientos ochenta y siete (487) fueron debidamente identificados y noventa y tres (93) quedaron sin identificar.

Entre los aviones derribados por los aviadores legionarios italianos se encuentran dos dirigibles, 14 a...

— Pasa a la pág. 6

5c **Unidad** EDICION ESTRELLA

№ 717 — Director: Rafael Soley-Año III

San José, MARTES 12 de Julio de 1938

## Aumentan las deserciones republicanas en formaciones

Los desertores vivaron al general Franco al llegar a las líneas nacionalistas

ZARAGOZA, 12. UP. — Desde hace algún tiempo para acá y en especial con respecto del frente de Levante se han multiplicado los informes de que las deserciones en las filas republicanas están aumentando de día a día, pero hasta en los últimos tiempos se ha notado que no se trata tan sólo de casos aislados de deserción, sino que unidades completas de milicianos están pasando a las líneas nacionalistas. Algunos de estos con...

— Pasa a la pág. 5

## RUMBO A OMSK vuela HOWARD HUGHES

MOSCU, 12. UP. — El aviador Howard Hughes aterrizó a las once y 15 minutos tiempo local después de su salida de París, habiendo realizado el vuelo 1.560 millas en siete horas 51 minutos. Hasta el momento el intrépido aviador lleva una ventaja de 17 horas 15 minutos sobre el tiempo que empleó Willey Post para el trayecto de Nueva York a Moscú, y espera poder mejorar el record para el viaje al rededor del mundo. Según las declaraciones de Hughes al aterrizar en Moscú, el vuelo fué arduo, puesto que los aviadores se vieron obligados a subir a una

Aterrizó en Moscú después de 7 horas 51 minutos desde su salida de París

Lleva 17 horas 15 minutos de ventaja sobre Willey Post en su vuelo alrededor del mundo

altura de 17.000 pies para evitar que se formara hielo en las alas del aparato. Después de proveerse de combustible despegaron de nuevo a la una y 33 minutos de tarde rumbo a Tomsk. La salida fué demorada unos diez minutos por un pequeño desperfecto que

se constató en uno de los motores, pero no era de importancia y el avión tomó el aire con gran facilidad entre los gritos de despedida de la enorme multitud que había llegado al aeropuerto para darles la bienvenida a los aeronautas.

# ABANDONO la LIGA de NACIONES VENEZUELA

# Los Gallegos

## llegaron al camino de Vall de Uxo a Moncofar

# CARTAGENA

## BOMBARDEADA POR LA AVIACION NACIONALISTA

BARCELONA, 12. UP. — Un escuadrón de 18 aviones de bombardeo nacionalistas atacó las obras del puerto de Cartagena en las horas tempranas de hoy, causando daños materiales y algunas víctimas. Al medio día otra escuadrilla de diez aviones efectuó un segundo ataque el que se dirigió con

tra la propia ciudad y causó veinticuatro muertos, 36 heridos y destruyó varios edificios. Las baterías anti-aéreas mantuvieron el fuego contra los invasores obligándolos a huir. Durante el bombardeo los aparatos enemigos volaron a gran altura, haciendo difícil el fuego en contra de ellos. El profesor de la

Capturados los principales alturas en la Sierra Esfida por García Valiño

CASTELLON DE LA PLANA, 12. UP. — Las tropas gallegas del general Miguel Aranda llegaron hoy hasta el camino que conduce desde el de Uxo a Moncofar en la costa, cortando el que conduce de Nules a Sagunto e impidiendo la retirada republicana hacia el oeste.

Las tropas de Navarra del general García Valiño continúan su avance en la Sierra de Espadán a pesar de la fuerte resistencia de los republicanos, mientras al sur del pueblo de Abin estas fuerzas capturan las principales alturas en la Sierra de Eldara.

## SIGUE MANTENIENDO SU FE EN LOS IDEALES DE LA LIGA

Se hizo hoy la notificación oficial por parte del gobierno de ese país

GENERA, 12. — UP. — La secretaría de la Liga de Naciones anunció oficialmente que el gobierno de Venezuela avisó su retiro de la institución ginebrina. La noticia fué enviada directamente al secretario general.

— Pasa a la pág. 7

## VENEZUELA CONTRIBUYE AL MEMORIAL DE CALVO SOTELO

OFICIALMENTE SE NOTIFICO ESA RESOLUCION

BURGOS, 12. — El ministro de Gobernación recibió hoy al señor Dionisio Trigo, distinguido persona je venezolano, quien le entregó la suma de 2.336 libras esterlinas para el memorial del inolvidable Calvo Sotelo. El ministro de Finan-

## LA CIUDAD ESTA SIENDO CONVERTIDA EN UNA FORTALEZA

SHANGHAI, 12. — Las tropas chinas que defienden la ciudad de Kiukiang, lugar de gran importancia estratégica en el avance japonés sobre Hankow, están convirtiendo la población en una verdadera fortaleza, cavando trincheras en las aproximaciones de la ciudad, en las calles y alisando las casas más fuertemente construidas en fortines y nidos de ametrallamiento. Entre tanto la aviación japonesa está bombardeando las posiciones chinas y los aviones chinos arrojaban bombas sobre los barcos de guerra japoneses anclados en el río Yangtze, reclamando haber logrado averiar a varios de éstos. Las enormes bodegas frente al río Yangtze han sido convertidas en posiciones

— Pasa a la pág. 4

zas publicó hoy un decreto mediante el cual se ordena que el nombre del gran político asesinado en julio de 1936 nazcabe en perpetuidad la lista de los abogados del estado nacionalista español.

# HOY HACE 50 AÑOS UN LLAMAMIENTO

VIBRACIONES DEL MINUTO

En París prodúcese un acontecimiento diplomático que repercute en Costa Rica por sus derivaciones en ciertos aspectos de la política internacional. Llega a la CIUDAD LAZ el doctor don Antonio Flores, Presidente electo de la República del Ecuador y Ministros y Embajadores de las naciones hispano-americanas le homenajean con un banquete, acto que preside nada menos que el gran francés Ing. Fernando De Lespès, constructor del Canal de Suez y delineador del de Panamá, honrando a más la fiesta, prominentes personalidades del gobierno

de Francia. Ocurriría esto en los precisos momentos en que la Compañía formada por De Lespès financiera la gran obra de construcción del Canal de Panamá, lanzando a todos los principales mercados del mundo obligaciones reembolsables (bonos) hasta por la suma de 720 millones de francos, e interesados casi todos los gobiernos de los Estados del nuevo Continente en esa magna empresa francesa, sus representantes diplomáticos en París cooperaban en esa forma al desarrollo de aquel plan financiero, porque de sus bondades, seguridades y conveniencias, hablase ampliamente en ese banquete.

De todas las naciones allí representadas después de la de Colombia por cuyo territorio — el de Panamá — había de abrirse el Canal, por sus condiciones de país limítrofe con aquella República, era Costa Rica la más interesada en lo de la construcción del Canal, y por esto, con instrucciones especiales del Gobierno de la República, fué que nuestro Ministro en Europa, señor Marqués de Peralta influyera, en primer término, para la organización de aquella fiesta diplomática, cuyos resultados debían repercutir, como efectivamente repercutieron, en el mundo en todo.

Hizo el brindis de ofrecimiento el señor de Peralta, y cuando en él hubo de referirse a De Lespès, dijo lo siguiente: — "Brindo por el GRAN FRANCÉS que después de haber unido el mar Mediterráneo al mar Rojo, bien pronto habrá cortado en dos secciones al Nuevo Mundo de Cristóbal Colón asegurando así la realización del ideal civilizador: un solo mundo, una sola familia".

La política caldease más y más. No obstante, haber prometido el Presidente Soto de salir de su proyectado viaje de salud a Europa para no desatender el desarrollo de la campaña electoral presidencial, el Congreso siguió conociendo de su solicitud de licencia limitada, hasta dar la ley respectiva, ley, por cierto, que, en cierta forma, fuera criticada, por la prensa oficiosa, por cuanto no se tuviera en cuenta la iniciativa de que los gastos de viaje y de permanencia del jefe titular del Estado en el Viejo Mundo corrieran por cuenta del Estado en compensación de una justa deuda de gratitud nacional por su brillante y fecunda labor administrativa.

La oposición se solivianta.

La España nacionalista pide el concurso de Costa Rica para los huérfanos de la guerra. Los huérfanos de la guerra de uno y otro lado, porque la orfandad no tiene partido ni color. Son huérfanos simplemente: Niños que han perdido a sus padres, en las batallas, y a sus madres en los diversos y sendos bandos.

El llamamiento es desgarrador. Nunca nación alguna ha sido un flagelo del destino como España. A ella le estaba reservado el más duro sacrificio. No vamos a entrar en análisis de quienes fueron los que contribuyeron a desatar la tempestad. Sobre ello las opiniones estarían como siempre divididas y en tal caso, en lugar de ser nuestro comentario un presente de simpatía hacia todos los niños desvalidos de España, sería una contribución a exaltar las pasiones que dichosamente han permanecido en Costa Rica calmas, gracias a la cordura de todos los miembros de la distinguida colonia ibérica que nos honra con su presencia y que goza

en Costa Rica de la más cordial hospitalidad. Creemos, pues, que ha de contribuirse por todos los niños desvalidos de España. En esta hora oportuna.

Se pueden organizar en Costa Rica comités que patrocinen esta idea. Y que lleguen e ayuden a los niños españoles.

Es un deber de humanidad. España sigue siendo la Madre Patria, y desgracia no puede sernos indiferente.

No será acaso mucho nuestro óbolo por ser un país pequeño, pero es de suponer que toda la América Hispánica habrá de presu su apoyo a esta previsión del gobierno nacionalista para que esos niños desvalidos encuentren el pan y el abrigo que ha de hacerles falta en estas vicisitudes.

Si lo han perdido todo, en cambio encontraron el mano de América que habrá de tenderse hacia ellos fraternalmente.

## QUISICOSAS....

Estamos de acuerdo en ayudar a China para salvar las bibliotecas.

Es claro que eso va en defensa de la cultura.

Pero antes hay que pedirles que traduzcan esos libros a cristo, porque en chino... vamos que no hay de que...

No se ha pensado en traer técnicos para las oficinas de tributación.

No pasa miedo los señores empleados.

Aquí con técnicos tenemos bastante con el doctor Rencorel.

Es la mamá de los técnicos y lo queremos mucho.

Las mocioneras hanleras son actualmente el orgullo de cada diputado.

Cada representante no se siente completo si no tiene una mocion.

Y hay quienes tienen dos... Lo que tampoco es raro.

Ciento sesenta y cuatro días para la evacuación... Es decir medio año justo. Como quien dice nada.

Ya no habrá necesidad. Se habrán evacuado solos...

El Patronato no consume leche líquida producida en el país.

Le gusta la leche condensada, es decir que sea leche de verdad.

Qué lecheros son los del patronato.

Al único que no le dan leche en el Patronato es a Padi Illita. Cada día está más flaco...

No hay derecho. La justicia entra por casa.

En Tierra Santa continúan los motines.

Por lo que ahora se dice que esa Tierra es None Santa.

Grita y protesta. Con desusada virulencia ataca, al congreso por la calma actitud de los diputados, ante la situación creada. En forma bastante subida de tono escribían los políticos más inquietos y atrevidos: "Llevar provisionalmente a la presidencia, ha hacer elecciones, a quien en la presidencia tiene interés, es lanzar al país a la revolución". "No habrá salida de la rada de Limón el barco con el Presidente Soto, cuando, con seguridad, el negro alado del anarquismo, ciérnase sobre la República". "A sabiendas, condúcese al país a una enorme fatallidad; allá el presidente Soto con sus grandes responsabilidades".

LA NACION, periódico independiente, había desaparecido. Su vida fue corta. Le dirigió el Lic. don Elias Castro Ureña, joven intelectual de primera fuerza.

LA REPUBLICA Y DIARIO COSTARRICENSE cerraron sus columnas a la oposición. Esta acedia a la hora suelta para sus publicaciones. Por eso circuló tanta literatura política fraudulenta. Literatura de mal género.

El "equivivismo" no hacía política abierta, esto es, activa. Venía, desde luego, con agrado la campaña de oposición contra las aspiraciones presidenciales del General don Apolinar de Jesús Soto, pero no la apoyaba abiertamente.

Hacerlo equivalía a un rompimiento fatal con don Bermúdez, hijo de don Apolinar, y esto hubiera sido la mayor de las desventajas para el partido que contaba con elementos de influencia y de poder en el gobierno.

El caso no era tampoco para una política ofensiva, esto es, de ataque, si no que, simplemente, de técnica y de diplomacia. Política serena, de penetración, en fin, política de

altura. Así se hizo con buen resultado.

Esta política tan halálmene (dirigida por el propio don Ascension Esquivel) llegó hasta dominar los ímpetus en los elementos más reacconterentes y molestos de la oposición, trayéndoles a su lado, cesando, por el momento las molestias para el gobierno y las incertidumbres para el público.

El señor Esquivel tenía la promesa personal y solemne de don Bermúdez de que no abandonaría el país mientras ocupara la primera magistratura de la República, creó en su palabra y pudo llevar a sí mayores dificultades esa impresión al ánimo de sus ami-

gos, partidarios y simpatizantes, dominando y acallando toda manifestación de protesta.

Costa Rica era batida por una formidable ola de violencia. Se deduce de una nota circular del secretario de gobierno y policía, Lic. don Maximiliano Fernández, a las autoridades de su dependencia, que de una energía sin precedentes...

Como guardadores de los intereses públicos ordenaban interpusieran la autoridad entre la sociedad y sus corruptores, por medio del escudo.

Pasa a la página 8

## MOMENTO INTERNACIONAL

# VUELOS TRASATLANTICOS

Hoy empezarán los grandes vuelos trasatlánticos. M dicho, ya comenzaron. El aviador Hughes acaba de batir record de tiempo al hacer su viaje desde Nueva York a Francia y ahora hasta Rusia. Y tras él van los demás aviadores de uno y otro continente.

Vienen a nuestra memoria los Barberán y Collar, los N gesser y Colli, los sacrificados todos de esta hazaña que a fuerza tan peligrosa, y que el Coronel Lindbergh vino a vertir en un paso como otro cualquiera con su famoso y matemático y sublime.

El Coronel Lindbergh ya casi ha plegado las alas. Y cuenta entre las figuras atrevidas del actual momento.

Pero es que llenó su cometido con amplitud. Otros son los que vienen ahora a cubrir esas distancias tiempos menores, con maquinarias más potentes, con más seguridades.

Y dentro de poco tiempo los servicios trasatlánticos aviazación será una hermosa realidad como son en la actualidad los servicios continentales.

Pero es preciso reconocer que todos estos pioneros del se han conquistado una gloria.

Son los modernos conquistadores. Son los Fernand Magallanes. Son los que van trazando las rutas oceánicas, así, así puede decirse.

Nosotros al hacer este comentario no tenemos más que solo deseo y es el de que todos nuevos aeronautas tengan na suerte y que se llenen de gloria y colmen sus aspiraciones Hurra por ellos...

# "AVENTUREROS DEL AIRE"



# EL AMOR TRIUNFA

THINKING IS THE HARDEST KIND OF WORK THERE IS!  
Henry Ford

El más fuerte de todos los trabajos es pensar... dice Henry Ford, el genio de la industria contemporánea. Y lo dice con razón. Por eso quienes por razón de su profesión u oficio emplean el cerebro en lugar del brazo, están más expuestos a sufrir de agotamiento, cansancio y pérdida de la energía vital.

En la época actual se justifica el costumbre de tomar vacaciones debido a que ahora trabajamos más con el pensamiento que antes. Bien sabido que el reposo, el aire libre, la alimentación frugal, y sana, el ejercicio moderado restituyen al organismo gastado, las energías perdidas, como consecuencia del trabajo mental intenso. La acción de la Naturaleza puede reforzarse con el bien conocido tónico y reconstituyente



estar compuesto de los medicamentos más recomendados para devolver al organismo sus elementos agotados. La FOSFO-KOLA también estimula el apetito y levanta el espíritu, convirtiéndolo en tristezas de optimismo y alegría. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier farmacia del país a precio razonable.



Pero, y el joven caballero que la única virtud que poseía era la de ser el hombre más rico del uno al otro confín de la comarca, que se hizo después que la princesa partió en busca del príncipe perdido?

Gloria. — (Sin poder contestar) Pues... la verdad... el caballero...

Rolando. — (Terminando la frase para salir airoso de su empresa) Pues el caballero volvió a encontrar a la princesa y estrechando su mano dulcemente le dió un adiós muy largo y haciendo votos, los más sinceros; y fervientes que encontró dentro de su alma, por la felicidad de ella se marchó por el mismo camino, una noche como ésta, en que casi es imposible dejar de contar cuentos... (Se levanta primero Rolando y después Gloria. Una pausa). La suerte está echada Gloria. (Danse las manos) El caballero insistió en darte de volar por el mismo camino con un fardo de tristezas y decepciones, a la espalda, a usted le dio otra ventana donde decir la misma canción que a usted le dió.

Gloria. — (Emocionada). Gracias, Rolando; así es el corazón de las mujeres sinceras como yo, pero créame, es usted entre los hombres un perfecto caballero que ha de contar sin duda alguna con mi estimación y mi agradecimiento.

Rolando. — (Con ironía) Pero, un caballero que tiene sola una virtud: la de ser rico! (A Enrique) Esta vez has ganado la partida, miserable, pero nos queda mucho tiempo por delante. Con una sonrisa sarcástica. Buenas noches, Gloria; hasta luego, Enrique.

Gloria. — (Preocupada) Buenas noches!

Enrique. — (Sin alterarse) Hasta luego, Rolando.

(Luisa le da el sobretodo y el sombrero a Rolando y éste sale)

### ESCENA CUARTA

### ENRIQUE Y GLORIA

Enrique. — (Valiendo donde está Gloria) No entiendo nada de esto, Gloria.

Gloria. — Ya lo comprenderás, Enrique.

Enrique. — Cuándo?

Gloria. — Ahora mismo.

Enrique. — Entonces tendría usted la molestia de explicármelo.

Gloria. — (Confusamente y acortando a Enrique) Ante todo tratemos como antes con toda confianza, como que hemos nacido para amarnos siempre, siempre... cuando me hablas con esa seriedad con que lo haces: (Arremetándole). Hágame el favor, sírvase usted, perdóneme usted: no sé por que se agita con más ansiedad el corazón mío.

¿No me has sufrido más Enrique, o es que ya te has olvidado de quererme?

Enrique. — Imposible Gloria, mi cariño es eterno, pero es preciso antes que lo sepa todo: lo que ha sucedido y lo que está sucediendo.

Además aquella carta Dios mío!

Gloria. — Escucha Enrique, yo no he sido la autora de la carta ¿imposible!

¿Cómo puedes pensar! No tengo acaso sentimientos?

Enrique. — Entonces...

Gloria. — ¡Ha sido Carmen que se imagina que el dinero es el que constituye la felicidad!

Todo, todo has sido maquinaciones de Carmen, y como cierto día Rolando habló con ella y éste le dijo que sería feliz casándose con...

migo, escribió aquella carta haciendo lo posible por imitar mi letra.

Enrique. — (Como hablando consigo mismo) ¿Ezoz tenía Gabriela, pero yo imperdonable... (Recordando) El dinero... mi parvenir... Rolando... todo, cada palabra... sífaba... y después aquella noche terrible de insomnio y tristeza... los extraños pensamientos que cruzaban por mi mente... mi desesperación y mi agonía al presentarse ante mis ojos los ruinosos escumbreros de aquel palacio de ilusiones y ensueños que formamos...

Ah! si no hubiera sido por mis padres, por mi hermana, por el amor que les tengo, tal vez aquella noche, en medio del profunda silencio de mi cuarto y apretando su retrato contra el pecho...

Gloria. — ¡Cállate, Enrique.

Enrique. — (Con dulzura) Y todo porque no tengo el dinero suficiente con que comprar su cariño...

Gloria. — (Resentida) Sin embargo...

Enrique. — (Arrepentido) Si, Gloria, yo sé que tú eres buena, la más buena de todas las mujeres, y que por la misma razón te amo con la sinceridad más grande. Ya lo sé tu amor no es mercancía que se compra con dinero.

Gloria. — ¡Y la prueba de ello está en lo que he hecho atendiendo al impulso de mi amor que me emblesca y me domina.

Enrique. — ¡Qué buena eres!

Gloria. — ¿Si?

Enrique. — (Aparte) Llegó otra vez la primavera y un sol esplendoroso de alegría aleja las sombras de mi vida.

(Alto) Si, Gloria, eres la mejor y más buena de todas las mujeres; estoy orgulloso de tí, de tu cariño (Recordando) Pero, D. Adela y Carmen y Susana que dirán de nosotros?

Gloria. — No debes pensar en esas cosas... además tu profesión es suficiente.

Enrique. — Así lo he pensado muchas veces (Con grandísimo entusiasmo) Si, nos casásemos, Gloria... la profesión, mis deseos, mis esperanzas, el afán incansable de luchar, y después, tus palabras carinosas, que me animan, tus miradas de fuego que me impulsan, que me dan energías para escalar la cumbre de todos mis ideales, y más que todo para demostrar a D. Adela, a tus hermanas y a las amigas de tu casa que no es el dinero en abundancia el único capaz de formar la dicha, la paz y la tranquilidad en los hogares!

Seremos felices, Gloria, el amor nos escuda y tengo en mi porvenir y en todo (Estrecha con dulzura las manos de Gloria) Tú eres un ángel; una hada milagrosa que ha puesto en el cansancio y en la tristeza de mi vida una eterna primavera de sonrisas y alegrías.

Gloria. — (Leña de pasión y de ternura) Ay!... Enrique nuestros sueños se realizan, mi corazón rebosaba de entusiasmo y siento qué por todos los poros de mi cuerpo entra el regocijo de una vida venturosa, inefable y seductora.

Enrique. — (Como terminado el cuento del príncipe perdido) Después cuando la princesa encontró al príncipe perdido en lo más intrincado de la selva, y al sentirse sin fuerzas y exhausta, reclinó su cabecita rubia sobre el hombro del príncipe galante, mientras que caía sobre ellos una lluvia de flores perfumadas y a lo lejos preludiaba la brisa agitando las hojas de los árboles, la eterna canción del amor y la ventura. (Gloria, emblesada al escuchar aquel arrullo musical y cristalino, apoya dulcemente su cabeza sobre el hombro de Enrique y éste junta sus labios con los clavetes encamadas de su bella princesita).

TELON LENTO

FIN

## LIBET SERA LA SEGUNDA REINA por DERECHO PROPIO DESPUES DE ISABEL

### LA GRANDE y la CUARTA de ESE NOMBRE

¿Cómo se está educando a la heredera del trono desde que cumplió 12 años en Abril. — Y si la Duquesa de Windsor tuviera un hijo? — "Windsor Tapestry", un ataque bohorrónico contra la dinastía escrito por el autor inglés Compton Mackenzie (De nuestro corresponsal, exclusivo para NOVEDADES)

A pesar de las 128.000 cartas de chicas francesas colectadas por el "Paris Sol" y entregadas al embajador de Gran Bretaña en París, Sir Eric Drips, que ya están en poder de las princesas Isabel y Margarita Rosa, parece lo más probable que las "pupilas del pueblo británico" no cruzará el Canal con sus padres en la visita de éstos tenian proyectada para el 29 de junio, y que se ha stergado para mediados de lo con motivo de la muerte de la madre de la Reina Isabel. Las niñas de Francia vuelven a esas cartas a las princesas que "vayan a visitarlas", que las princesas visiten a o, no, los niños de Franch reunido, en donaciones un centavo en su mayoría, a respetable suma que será tinada a obsequios para las necas consistentes en unas necas dotadas cada una de toilette completa para cada día del año.

fundadora del imperio. La idea de ser gobernados por otra reina en la tradición de Isabel y Victoria, es que lo era también durante el breve reinado de su tío Eduardo VIII, encierra para la imaginación británica promesas de esplendor que vuelven su pensamiento hacia los grandes días de Isabel la Grande. No ha costado mucho al discreto pero eficiente sistema de publicidad del gobierno imperial edificar una tremenda popularidad para la Princesa Isabel. Esas 128.000 cartas de Francia indican que la popularidad ha desbordado los contornos imperiales. Dos Reinas Isabel, consortes, procederían en la historia a esta pequeña. La primera fue la trágica esposa de Eduardo IV, la madre de los príncipes que fueron asesinados en la Torre de Londres para asegurar la usurpación del trono preparada por su tío el Duque de Gloucester. La segunda fue la que al casarse con Enrique VIII, primero de los Tudor, realizó la unión de las casas de York y de Lancaster, poniendo fin a la cruenta guerra civil. Isabel la Grande fue la Reina por derecho pro-

pio, que llegó al trono como heredera directa de Enrique VIII, el de las seis esposas. Su madre fue la reina mártir, Ana Bolena. Las posibilidades de un nuevo conflicto en la sucesión al trono no están enteramente descartadas en estos días. ¿Y si la Duquesa de Windsor diera un heredero varón al que fue rey Eduardo VIII? Por haber insistido que un vástago tal, posiblemente desplazaría a la princesa Isabel en circunstancias políticas favorables. Las autoridades británicas prohibieron en Inglaterra la circulación del magazine americano "True". El pueblo mira a pesar de todo a "Libbet" como la única posible sucesora en línea directa que la casa de Windsor ofrece para el trono imperial. Y en ella se concentran las lealtades tradicionales a la dinastía, bien exteriorizadas con motivo de la aparición de "Windsor Tapestry", un libro de Compton Mackenzie, que escarbó en los más indiscretos rincónes de la historia. Mackenzie es el mismo autor de "Sinkler Street", "Sylvia Scarlett" y "Greek Memories", todos de gran venta-

de los cuales trajo a Mackenzie una multa de 500 libras, por haber revelado secretos del Intelligence Service de la época de la guerra. "Windsor Tapestry" es, según Hugh Suddip, editor de "Sunday Pictorial", "el más escabroso ataque contra la Casa Reinante Británica, el más amargo e incontrolado asalto contra los antecesores del actual rey y reina que jamás manchó un volumen". Sunday Pictorial compró en 5.000 libras esterlinas los derechos para publicar este libro en una serie de artículos, pero en vez de publicarlo insertó una crítica fulminante de él acompañada de un facsimil del cheque a la orden de Mackenzie y de la declaración de que Sunday Pictorial y seguramente ningún otro periódico británico mancharía sus páginas con tal inserción. La educación de Libbet está a cargo directo de la Reina Madre María. Aparte del latín, francés, alemán, ciencias naturales, geografía, matemáticas, etcétera, que constituyen el programa normal de una muchacha de la edad de Isabel, los estudios de esta comprenden, deate

que cumplió doce años de edad en abril pasado, cursos en derecho internacional, derecho constitucional, historia política del Imperio, economía política y social, y varios otros que una futura gobernante necesitaría, y que están a cargo de los profesores que dirigen los cursos de la princesa, en la gran sala de estudios del segundo piso del Palacio de Buckingham. Tan lleno está el tiempo de la princesa Isabel, que ella es la única que regresó en la tarde del domingo a Buckingham Palace con su uniforme, a fin de prepararse para sus clases del lunes, mientras el rey, la reina y las princesas Margarita Rosa se quedan en Windsor Lodge, donde pasan los week ends. La reina Madre completa esta pesada educación con su atención personal de la princesa, a quien está iniciando en las formas de lenguaje, maneras, ademanos, etc., que convienen a una reina. Generalmente estos cursos de la reina madre toman la forma de simple conversación en largos pasajes y en visitas frecuentes a los monumentos y sitios históricos o centros de arte y cultura de Londres a sus cercanías.

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFIA  
Calle de la Libertad No. 1015  
Teléfono 1317

# Nicaragua adoptará medidas para mayor control de las exportaciones a Costa Rica

## Es Una Estocada A La Industria Japonesa

**PERO SOMOS MUCHOS LOS DIPUTADOS QUE ESTAMOS EN CONTRA DEL RECARGO EN LOS DERECHOS DE ADUANA — DECLARA A "NOVEDADES" EL DIPUTADO DON ISMAEL MURILLO**

Estas frases son del diputado don Ismael Murillo, campeón parlamentario por el crecido número de proyectos que ha presentado en la presente legislatura y de los que dicho señor de paso, le han pasado no pocos. Por esto se comprenderá que se trata de un elemento parlamentario de lo más activo y diligente que se pueda dar. Ahí una le tra girada por Murillo a largo plazo; esto es, para las elecciones del año 40. Lega seguramente que los electores no protestarán, sencillamente, por que está bien girada.

Nos dice el señor Murillo: —No me explico a que venga ese pertinaz empeño respecto al proyecto de "recargo del 100 por 100 a ciertas mercaderías, que desea hacer cuanto antes ley de la República." La estocada, bien lo sabemos, va dirigida, directamente, al corazón de la industria y exportación japonesa. Una barbaridad, sencillamente. Barbaridad, porque aumentará el costo de vida del habitante costarricense, ya de suyo elevado y de penosa resistencia; pasada esa ley, ya se verá que en la misma proporción aumentará de valor la mercadería inglesa, norte-americana, germana y de otras procedencias. Barbaridad también, por que, si el Japón ofrece, como ha ofrecido, procurar a la brevedad nivelar, con Costa Rica, su balanza comercial en lo que importaciones y exportaciones", se refiere, porque no esperar a que esa nación realice esos puntos de su programa comercial, oficial? Hasta por simples razones diplomáticas debié

rarse proceder en esa forma, en la seguridad de que ese país, ja más engañaría a Costa Rica. Una política sana, mientras se alienta, apoya y aplaude a los plantadores de algodón japoneses para que no desmayen en la formidable empresa que realizan y que ya llevan muy avanzada, se pone trabas; p. aduanas a la mercadería de aquel país. Se dirá, puesto que el Japón, según ofrece, pronto nivelará con Costa Rica su balanza comercial, en nada le perjudicará esa legislación. En la material, pareciera que no; pero, en lo moral, el golpe será bastante desagradable para aquella nación. Soy comerciante y puedo asegurar lo que sigue: el día que por cualquier

circunstancia deje de llegar mercadería japonesa, el pueblo, por lo curá, dejará de consumir las similares de otras procedencias, y, puede tenerse por seguro que mucha de esa mercadería japonesa debe de calificarse como de "primera necesidad". Pues, claro que es la mercadería japonesa la que hace el control en la regulación de precios, en nuestro mercado evitando el mortificante peculawo, y, como preveo de inmediata las consecuencias de esa legislación, es por lo que la combató. Y, en esto, no estoy solo en la cámara, que son muchos los diputados que no están por nada de acuerdo con esa iniciativa del ejecutivo. El negociado tendrá sus dificultades.

Encarcelado un rico ganadero de ese país por haber tratado de exportar un contrabando de 30 mulas

Modificaciones en los aranceles en lo que a esas exportaciones se refiere, si se tratara de llegar a un arreglo con Costa Rica

### ENTRE ESAS IMPORTACIONES DE NICARAGUA ESTA INCLUIDA LA MANTECA

Por orden personal del presidente general Somoza fué encarcelado en Managua un rico y conocido ganadero de aquel país, con intereses y negocios en Costa Rica, por haber pasado por la frontera, cerca de La Cruz, un contrabando de 30 mulas, y, a mas, el caso dió por resultado la destitución de todos los empleados de la guardia nacional de servicio en aquella sección.

Esa clase de semovientes, — bestias muilares y caballares, — son de libre importación en Costa Rica, pero de prohibida exportación en Nicaragua en lo que se refiere exclusivamente a

este país. El general Somoza está dispuesto a hacer estrictamente efectiva la ley que prohíbe la exportación de ganado a Costa Rica y en conversaciones privadas ha manifestado que desido en sus instancias por el gobierno de Costa Rica en el sentido de llegar a buenos entendimientos en estos asuntos comerciales, ahora exigiria para llegar a ciertos arreglos hasta modificaciones en los aranceles en cuanto a importaciones de productos nicaragüenses, la manteca en cuenta, que paga en Costa Rica más elevados arcos que la norte-americana, por ejemplo.

# EN UNA CACERIA estuvo a punto de perecer - en las regiones de Orosi

El sábado en la noche se reunieron los señores don Humberto Brenes, el doctor Zeledón, don Célino García y don Fausto González. A las 19 horas partieron rumbo a Tapanú de Orosi, en viaje de cacería. Cada uno iba provisto de una paupú. Cuando llegaron a Orosi abandonaron el automóvil, propiedad del doctor Zeledón, y se internaron a la montaña. A eso de las 24 horas se dispusieron a descansar o dormir debajo de un árbol. Pero, uno de los tres perros que llevaban, se soltó y entonces el señor Brenes, en compañía del señor García, se levantaron y persiguieron al perro hasta darle caza. Luego, siguieron la orilla del río Reventazón con el objeto de encaminarse, y cuando ya habían caminado bastante inútilmente, decidieron devolverse por el mismo camino o sea río abajo a la orilla. Pero sin darse cuenta que por donde caminaban era sobre un pantano, pues aquello estaba malísimo. El señor Brenes saltó de una piedra a otra para evadir un enorme zanjillo. Al querer intentar hacer lo mismo el señor García, éste resbaló en la piedra con tan mala suerte que la culata de la paupú chocó contra una piedra haciéndola disparar en dirección a Brenes, el que recibió cuatro balines de un cuarto de onza en la rodilla izquierda. Todos le salieron; pero destrozaron

## Al chocar con una piedra se disparó la escopeta del compañero y lo hirió en la pierna

**CUATRO BALINES DESTROZARON LA PIERNA DE DON HUMBERTO BRENES**

dole el hueso y en fin, toda la pierna. Una hemorragia tremenda so bre vino después de esto, que sucedió a las dos de la madrugada. Rápidamente se pusieron en camino hacia esta capital pero no llegaron sino hasta las 7 de la mañana al Hospital San Juan de Dios. Inmediatamente se le hizo una transfusión pues había perdido el conocimiento a causa de la pérdida

de sangre. Si hubiera llegado media hora más tarde hubiera muerto. Después se le practicó una operación quirúrgica.

Como se notará, la fatalidad fue la que obró en este caso. De parte del señor García no hubo la menor intención de herir. Además, el señor Brenes nos cuenta que consignamos que el accidente se debió nada más que a la casualidad.

Con toda sinceridad hacemos votos por el pronto restablecimiento de don Humberto y ojalá no pase a más seriedad el estado de salud.

## A punto de ahogarse en el río Cascajal

**Fue rescatado por sus compañeros de trabajo**

Del puente del río Carcén en Coronado (finca de don Alberto Echandi), con el lecho de la corriente el joven Claudio Vega Quiros que habiéndose dado con piedras al profundizarse en las aguas recibe heridas de gravedad en la cabeza, en contrándose hospitalizado. Su estado es grave. Ahogábase cuando fué socorrido por unos compañeros de pesca que le salvaron la vida. El caso debiese a irresidencia temeraria de Vega Quiros.

## CAYO UN ARBOL Y SE FRACTURO

En estado pre-agónico ingresó hoy al hospital San Juan de Dios el joven José Arrieta, del cacero "El Pajarito", Menzaniello, Juntas de Abangares, con dielocaciones en la columna vertebral que se ocasionara al caer de un árbol al que subiera a cortar fruta. Cayó de espaldas sobre un montón de piedras y cuando su terrible fatalidad. El caso es tan grave que los facultativos que le atienden temen no poder salvarle la vida.

## GRAN TURNO FERIA

Sñor Director de NOVEDADES  
Muy señor nuestro:  
La junta edificadora de la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, tiene el honor de invitar a usted y familia al gran turno y fiesta patronal que se verificará los días 15, 16, 17 y 18 de julio en favor de Nuestra Divina Patrona, la Santísima Virgen del Carmen, con el objeto de allegar fondos para el ornato de su templo.  
Su presencia, así como la de su familia, comprometerá nuestra gratitud.  
Esperamos que nos ha de ayudar con lo que comodamente pueda y la Virgen del Carmen le cabrá recompensar.  
Por la junta edificadora,  
Carolina de Alfaro, yordomora.

## SERVICIO de ENCOMIENDAS

Más de 15,000 encomiendas distribuidas en UN AÑO de establecido, prestando al Comercio y público en general, un servicio rápido, seguro y de responsabilidad absoluta. ESA ES SU MEJOR GARANTIA. Utilice únicamente este servicio y quedará Ud. satisfecho. Oficina en la Bomba de Gasolina de la Estación Central de Camioneros. Teléfono 3 7 7 7.

ERNESTO BORBON G.

## IMPORTANTES ASUNTOS CONOCIDOS ANOCHÉ POR JUNTA NACIONAL DE ELECTRICIDAD

Se reunió anoche la Junta Nacional de electricidad para tratar importantes asuntos que estaban por resolverse. Se leyó un informe del ingeniero en relación con la colocación de medidores y persecución de "contrabandos"; en este informe se constató que la persecución de estos "contrabandos" ha sido suspendida por la misma Compañía.  
Solicitado: los servicios eléctricos por cuatro días en Santa Ana, con motivo de la celebración de los festejos públicos que comienzan el veinticinco de julio y terminan el veintinueve del mismo mes, contestándose favorablemente. El ingeniero de servicio, sólo para Turrial

ba con el objeto de hacer una inspección de la presa y las cortinas laterales de ella, en el río que atraviesa la ciudad pues según los informes recibidos este río se desborda, perjudicando los grandemente a consecuencia de esta presa. Continuará su viaje de inspección a Siquires donde se instalará una planta, o sea la que compró el señor Rivera Brenes, la cual dimos cuenta en ediciones anteriores. Termina su litra, asediendo una solicitud hecha por la municipalidad de Guapútes, en la que pide que se le envíe el ingeniero para que haga una completa revisión, para proceder a la colocación de una nueva planta

Anúnciese en NOVEDADES

## DEL PRESIDENTE DEL COLEGIO DE ARBITROS

El Presidente del Colegio de Arbitros, don Romualdo Bolaños, nos llamó esta mañana por teléfono para manifestarnos lo siguiente:  
—En relación con los ataques que viene lanzando DON Q. desde las columnas de NOVEDADES, DS.—  
Tales las manifestaciones del presidente del Colegio de Arbitros.

## RADIO L

SINTONICE LA PROGRAMAS DIARIOS de 11 a.m. a 1 p.m.; de Frecuencia 1030 kcc.

## FORMIDABLE DEFENSA

—VIENE de la Página Prime  
defensivas, abriendo boquetes en los muros para impedir el destaque de las tropas enemigas del río. Se han construido alambradas en las calles y los chin están dispuestos a luchar hasta fin. Todo lo valioso ha sido movido de Kiunkiang y los chin no dejarán nada a los invasores caso de verse obligados a abandonar la población. La aviación japonesa efectuó un tremendo ataque contra Wuchang, donde más de 4000 civiles chinos resultaron muertos y heridos. También Ca

# CONOZCA EL VERDADERO GUSTO DE TABACO EN LOS



Muchas cajetillas están contramarcadas por valores en efectivo QUE PUEDE UD. GASTAR como guste



Examine su paquete para acciones (azules) para el Tercer Concurso de 1938 de la Republic Tobacco Company

## EL SEGUNDO Gran Concurso de la Republic Tobacco Company se jugará el 17 de este mes

### INGRESARAN esta tarde el CONTRALMIRANTE WILLIAMS y los OFICIALES NORTEAMERICANOS

A LAS ONCE SALIERON DE PUNTARENAS CON LA COMISION MILITAR

Puntarenas, martes 12. — A las 7 en punto de esta mañana el crucero norteamericano ERIE, — unidad de segunda clase, — echó ancla en la bahía y saludó la plaza con 21 cañonazos que fueron contestados por una batería de la plaza. Veinte minutos después oficiales presentaban en la esplanada sus paños reglamentarios y en la lancha — motor oficial pasaron a bordo los delegados de la comandancia en jefe señores coroneles Valenzue y Guzmán a presentar sus saludos a los marinos estadounidenses. A las 8 vino a tierra el Contralmirante Yancey William con un grupo de

oficiales, siendo recibidos en el muelle por el capitán de puerto y el comandante de policía, donde tomaron autos dirigiéndose a las oficinas de la gobernación donde se les hizo una sencilla recepción. Pa- ra las 11 está ordenando un tren de presos para los marinos que van a San José, desde luego con el Contralmirante.

Corresponsal

### TERRIBLES MACHETAZOS RECIBIO DE UN PARIENTE

EL HECHO OCURRIO EN POTENCIAÑA, DE PURISCAL

Hoy a las 10 horas ingresó al hospital San Juan de Dios en estado de suma gravedad el señor Jerónimo Sandí, a causa de haber recibido terribles machetazos. Tenía un fuerte dolor de cabeza, además de la consiguiente fiebre que lo hacía delirar. Venía de Potenciaña de Puriscal. Según pudimos informarnos, se trata de un disgustito que tuvo ante-ayer con un pariente en la casa de aquel...

Después de una acalorada discusión, el pariente desvainó el machete y lo descarrió contra el oído que le cortó la mano derecha. Notando Jerónimo que lo iba a matar, se lanzó sobre éste y como pudo le apriñonó la mano en la que tenía el arma blanca. Mientras llegaban los familiares y ponían fin a la desigual pelea.

Como decimos, el estado de Jerónimo Sandí es de gravedad.

### REBELION EN LAS...

—VIENE de la Página Primera—  
tingentes pertenecen a las milicias recién movilizadas en Calaluña y a la fuerza, poseen muy poca experiencia en el manejo de las armas y su moral es la más baja posible, puesto que muchos de ellos son jóvenes de poca edad y de ninguna manera aptos para resistir las penalidades de una guerra de montaña como la que se está librando en estos días. Ha habido actos de rebelión abierta, según los informes de los propios desertores, y los milicianos han disparado sobre los oficiales que trataban de detenerlos. Hace poco, en la zona al sur de Nules, las tropas nacionalistas de primera línea presenciaron el caso curioso de tres desertores que se encontraban ya en la tierra de nadie entre las dos líneas desplegando la bandera blanca y tratando de acercarse a la posición perdida.

a las posiciones franquistas bajo el fuego de la vanguardia de sus propias tropas. De repente se vió como los desertores fueron protegidos contra ese tiro de otra parte de la línea enemiga, y doscientos milicianos con sus armas y equipo que habían estado protegiendo a los tres, en medio de las dos posiciones desertaron en formación, pasándose a las líneas nacionalistas. Al llegar a las posiciones nacionalistas se abrazaron con los soldados del general Franco, a quien vivaron. En el sector de Vall de Uxo toda una compañía con un teniente se rindió a los nacionalistas y se informó del caso de un miliciano joven que se encontró rodeado por navarros en la montaña y enderezó una ametralladora contra los republicanos cuando éstos trataron de lanzar un contraataque para recapturar la población perdida.

### PROSIGUEN LAS GESTIONES PARA ESTABLECER EL SCOUTISMO EN LAS ESCUELAS

NUEVA REUNION SE CELEBRARA CON TAL OBJETO



Se llevará a cabo una nueva reunión de directores y profesores de colegios y escuelas, en asociación con los directores del scoutismo, con el objeto de disponer el scoutismo en las escuelas del país, en vista de que se ha llegado al convencimiento de que conviene para las prácticas pedagógicas. En la reunión de ayer se discutió el asunto y se convino en esa nueva reunión. En las fotos aparecen los directores de escuelas y colegios así como también los directores de la antes referida organización.

### ATROPELLADO POR EL TREN, EN LINEA VIEJA TRANQUILAMENTE DORMIA AL LADO DE LA VIA

En Milla 2, sección del ferrocarril a Río Frío, Línea Vieja, ocurrió el hecho de la vía al señor José Joaquín Villalobos, que estaba en la finca Rossana, cuando pasó un tren estropeándose seriamente. Que no hubiera ese

hombre allí, fue un milagro. Resultó con una pierna hecha pedruzcos y golpes en la espalda. Villalobos se encuentra en el Hospital San Juan de Dios y su estado de salud es sumamente delicado.

### IBANESA

RADIO T. I. H. O.

DE MUSICA Y VARIEDADES

a las 6 p.m. y de 7 a 11 p.m.

Teléfono 2880

ión fue atacado por la aviación japonesa, resultando 50 muertos y 200 heridos.

Mejoría

Ha seguido un tanto mejor de su reciente dolencia que lo llevó al hospital San Juan de Dios el señor jefe provincial de los Detectives de Limón don José María Zúñiga, conocido por (a) Pajirito. Nos ruega que consignamos su agradecimiento a los doctores Martínez y Acosta por los valiosos servicios que le han dispensado.

# PAGINA de la MUJER

## EL BAILE EN EL CLUB SOCIAL DE CARTAGO

### EL ESTADO DE SALUD DE DON G.MO. GONZALEZ HERRAN

En esta capital se encuentra enfermo de mucho cuidado, el caballero don Guillermo González Herrán. NOVEDADES formula sinceros votos por su pronto restablecimiento.

### EL LIC. DON FABIO BAUDRIT Y Sra.

Han regresado a Costa Rica de su viaje a California, el Lic. don Fabio Baudrit y su estimable señora esposa doña Mercedes Moreno de Baudrit. NOVEDADES les presenta su atento saludo de bienvenida.

### CUMPLEAÑOS DE UN COM. PASERO DE LABORES

Hoy celebra el aniversario de su natalicio, nuestro querido compañero de labores don Adrián Vega Aguiar, camarada gentil y caballeroso y trabajador infatigable que disfruta del merecido aprecio y de las justas simpatías de sus numerosísimas amistades.

NOVEDADES con especial estimación lo saluda efusivamente, deseándole un futuro de constante suerte y felicidad.

### PARA GUANACASTE

Para Guanacaste salió el caballero don José Bétalla, quien contrae matrimonio en aquella provincia con la encantadora señorita Leonora Hurtado. NOVEDADES les reitera sus votos porque sean muy felices.

### SUSPENDIDO EL TE EN EL CO. LEGIO SUPERIOR DE SEÑORITAS

Se ha transferido para el sábado nueve del mes entrante, el anunciado te en el Colegio Superior de Señoritas y al cual han sido invitadas todas las graduadas y ex-alumnas del mismo plantel. Todas las concurrentes serán divididas por secciones, a fin de que se reúnan en sitios distintos, todas las antiguas copañeras.

### Restablecido

En vía de una franca mejoría se encuentra ya, el señor D. Hernán Acuña Breyes, quien fue atropellado por un camión cuando conducía la moto que la dirección de tráfico le había encomendado. Hacemos votos porque su mejoría sea rápida.

## SEA BELLA

Nuevo protector para las uñas

En cuanto a las uñas, procure usar ese espedido protector de uñas que es esa crema espesa que se pone sobre las uñas, bajo el esmalte. Se dice que evitamos la uña, evitando que se rompa y fomentando su crecimiento. Al usarla, esté segura de que sigue las instrucciones al pie de la letra. Espere a que se seque por completo antes de aplicarle el esmalte, por que si no éste necesitará mucho más tiempo para secarse y no le quedará bien. El esmalte lo pue de extender, una vez seco el líquido protector; hasta la misma punta de la uña.

Lo usan en los salones de belleza

Aunque usted tenga por costumbre ir a un salón de belleza a que le arreglen las uñas, será un hábito magnífico el que usted adquiere aprendiendo a usar el líquido protector a que me vengo refiriendo. Así aprenderá a usar distintos esmaltes de acuerdo con el vestido que se ponga, y no tendrá que perder tiempo con la manicura ni actuar con apresuramiento.

### RUMBO A NICARAGUA



Srta. OFELIA GURDIAN

Rumbo a Nicaragua salió hoy la estimable señorita Ofelia Gurdian, a quien sus amistades obsequiaron con una alegre fiesta el sábado último en la residencia de la familia Gurdian - Montecarlo. NOVEDADES le desea un viaje muy feliz y grata permanencia en república del norte.

## HOY HACE 50 AÑOS...

(Viene de la pag. DOS)

la ley, ley que debían aplicar en todo caso, sin excepción, con el mayor rigor.

Marca necesidades a que deben las autoridades con presencia dedicar su atención, como pena de que el vicio y su derivado, el crimen, sigan sembrando en Costa Rica el alto nivel que con desenfado sorrisa marca en nuestra cultura la mano despidada de la auidaz impunidad.

—Deseo — dice el señor Ministro, — que las autoridades se pongan a la altura de la ley, para disminuir el número de vagos, y acabar con las casas de juego y de prostitución. Termina el Ministro con este párrafo: "Cualquier caso de tolerancia será castigado con la destitución inmediata de la autoridad que la tenga".

—En el hotel "La Estrella, del Norte de Cartago, ocurre un suicidio de lo más raro y original. Del sensacional caso, fue protagonista el cocinero del mismo hotel, un señor Federico Fuentes, un mozoletón "bien puesto, simpático y romántico. Invita, a una comida a un buen número de sus amistades, damas en cuenta—y a la hora de las bebidas, siendo él, el timo en hablar, se dispara un tiro de pistola en la sien derecha, muriendo instantáneamente. Durante la comida el excéntrico suicida hizo gas de buen humor manifestándose, como zñfruto, de lo más satisfecho, alegre y placentero. Ives ligado el caso por las autoridades, resulta, que se trataba de un suicidio por amor. Un caso de extremo platonismo. El amó a una mujer a la que jamás le declaró su pasión. A la hija de su patrón, muchacha de gran belleza y de elegancia sin par.

—En la ciudad de Puntarenas reúne el Colegio Electoral de la Comarca para elegir diputado suplente, posición vacante por la renuncia del elegido en las elecciones de Abril anterior don Juza Bautista Ma. Concurrieron a la asamblea, estos electores: Juan Vicente Marchena, Abel Santos, Leopoldo Amador, Jesús Espinoza, Andrés Oviedo, Elias J. Chinchilín. Juan González Palmo, An-

gulo, Juan Matamoros, Gerardo Pérez, Práxedes Zuriga, Francisco Zúñiga, Francisco J. Alvarado y Luis Herrera. Por unanimidad fue elegido don Juan Rafael Mata. Hecha la elección y firmada el acta correspondiente, se desarrolló en el propio salón de sesiones una "peliche" de lo más interesante por lo raro y original. Presentase el caballero elegido diputado, y manifiestamente molestado por lo de la elección recaída en su persona, protesta del procedimiento por cuanto no se le consultara de previo lo que se iba a hacer, declarando, tícidamente, que no aceptaría la credencial y dirigiéndose a las oficinas del telegrafista hizo pasar un despacho a los secretarios del Congreso con la anotación de "muy urgente" comunicándoles su decisión.

—Acontecimientos oficiales La Corte pide la creación de una plaza de juez instructor. Ellega a Puntarenas la fragata de guerra DOLPHIN de 1,500 toneladas de desplazamiento, 3 cañones y 100 hombres de tripulación. Capitán Geo. J. Willde, que es festejado por las autoridades del puerto. Siguió rumbo a Corinto, Nicaragua. Concedida carta de naturalización al intelectual español José F. Peña y Barroto. Reconocido como Consul de Francia en Costa Rica, don Jorge Revó III. Renuncia a una modesta posición en el Registro Central Civil don Marcel González (Magón). Lo mismo hace otro empleado del mismo plantel; don Eduardo Maroto. Entra a formar parte en el personal de empleados del Registro de la Propiedad don Manuel Venegas que dura allí 25 años. El cuerpo consular hace una visita de cumplimiento oficial, al nuevo cañillero don Pedro Pérez Zeledón. Don Luis Jaciró Trejos acepta un empleo en el Registro de la Propiedad. En el Registro Central del Estado Civil don Alberto Gallegos repone, interinamente, al director de ese cuerpo don Joaquín Bernardo Calvo. Créase para las escuelas de San José la primer plaza de maestro de dibujo nombrándose para desempeñarla, a don José Ilos Siqueira. Elevase a la categoría de "Graduadas" las dos maestras de Puntarenas.



Srta. Margarita Gutiérrez

Encantadora damita de nuestra sociedad, que asistirá al baile de carnaval que prepara el club social de Cartago para la noche del próximo sábado en sus amplios salones. De esta capital asistirán muy merosas personas y la Marimba Costa Rica ejecutará un magnífico programa.

## PROGRAMA DE LAS SOLEMNES FIESTAS DE LA VIRGEN DEL MAR EN PUNTARENAS

En lo eclesiástico estarán presididos por el señor obispo de la diócesis monseñor Sanabria

Se verificarán durante los días 23, 24, 25 y 26 de julio preparándose diversidad de festejos religiosos, cívicos, deportivos, etc.

Puntarenas, 11. A LA TRIBUNA. — Programa de las solemnes fiestas de la Virgen del Mar que se celebrarán en esta ciudad durante los días 23, 24, 25 y 26 del presente mes de julio:

### SABADO 23 DE JULIO

A las 12 horas, en la Estación del Ferrocarril, recepción de Su Excelencia Monseñor Sanabria, por las autoridades y feligreses. Desfile por el Paseo Cortes hacia la iglesia. Saludo a la Virgen, repique de campanas y disparo de bombetas. A las 4 p. m. — Su Excelencia Monseñor Sanabria dará audiencia a las autoridades y vecinos. A las 6:30 p. m. — Rosario solemne en honor de la Virgen del Mar y Plática. A las 7:30 p. m. — Concierto por las Bandas Militares.

### DOMINGO 24 DE JULIO

A las 4:30 horas, alegre alborada por la Banda Militar del Puerto, disparo de bombetas y repique de campanas. Luego comenzarán las misas rezadas. A las 5 horas. — Misa de Comunión general por el Excmo. señor Obispo. Misa rezada en la Ermita del barrio del Carmen y Procesión con la Banda. A las 9 horas. — Misa a gran coro y orquesta, con asistencia del Excmo. Prelado Diocesano y Homilista que predicará el Excmo. señor Obispo Dr. Victor Sanabria M. Terminada la Misa, procesión hacia el Muellecillo, con acompañamiento de la Banda. A las 11 horas. — Gran desfile marítimo, en el que tomarán parte multitud de embarcaciones regiamente-ataviadas, las que formarán el cortejo de la Nave CAPITANA, portadoras de la Sagrada Imagen de la Virgen. El Sr. Obispo bendecirá todas las que concurrirán a tan solemne acto.

A las 2 p. m. — Bautizos. A la misma hora. — Gran Partido de Basketball, en los Bosques. A las 3 p. m. — Gran Match de Football, en Las Playitas. A las 3:30 p. m. — Confirmaciones. A las 6:30 p. m. — Rosario cantado, Plática y Bendición con el Santísimo. Concierto

de Gala en honor del señor Obispo y altas Autoridades, de Puntarenas. En los intermedios, variadas sorpresas de Fuegos de Artificio. A las 8:30 p. m. — Cine en la Plaza de la Iglesia.

### LUNES 25 DE JULIO

A las 4:30 horas. — Repique de campanas y disparo de bombetas. Luego comenzarán las misas rezadas. A las 6:30 horas. — Procesión de la Virgen hacia el Barrio del Carmen, acompañada de la Banda, y cantándose en los intermedios el Rosario de la Aurora. A las 7:30 p. m. — Misa cantada, con orquesta, y breve allocución por uno de los Padres de la Comunidad. A las 10 a. m. — Excursión a San Lucas. En las lanchas habrá servicio de fiambras, refrescos, etc. A las 10 horas. — Carreras de cintas en bicicleta, frente al parque. A la 1 p. m. — Gran Carrera de Cintas frente a la Escuela Superior de Niñas. La Banda amenizará este acto. A las 2 p. m. — Bautizos. A las 3:30 p. m. — Confirmaciones. A las 6:30 p. m. — Rosario cantado y despedida de la Virgen. A las 7:30 p. m. — Concierto final. A continuación, fuegos de artificio, elaborados por un renombrado pirotécnico nacional.

### MARTES 26 DE JULIO

A las 7 horas. — Funeral solemne por el alma del Fundador de estas Fiestas, Pbro. J. Daniel Carmo, y por los marineros y devotos de la Virgen que han fallecido durante el año.

Corresponsal

## AVIADORES ITALIANOS...

—VIENE de la Página Primera partidos Pótez de bombarderos, 46 aviones de bombardero civo tipo no fue averiguado, 8 aparatos de caza tipo Loire, 11 tipo Dewatine, 11 Niempour, 1 tipo Spad, 4 tipo Boeing, 133 "ratas" soviéticas, 150 Curtiss de caza, 198 de caza de tipos no identificadas, 4 de tipo turismo y 49 aviones de observación de varios tipos y 9 sesquiplanes.

- SECCION DEPORTIVA -

# Determinadas las fechas de inscripción del Campeonato de BASKET BALL

¿QUE HORAS ES?

## PUNTUALIZANDO

El presidente del colegio de árbitros se ha descontrolado. Imposibilitado para responder a nuestros ataques, que han sido dirigidos a la actual organización del colegio, busca la escapada y trata de conseguirlo en forma atroz. Pero como no estamos dispuestos a permitirlo, de nuevo habremos de ocuparnos del asunto que ha motivado estos comentarios. Dice el citado funcionario: "No se trata de atacar al colegio de árbitros sino a esta humilde serpiente; los ataques ni me extrañan ni me quitan el sueño; cuando se ataque al colegio saldré en su defensa". O el presidente del colegio de árbitros no ha leído lo que hemos escrito o bien ha preferido no entenderlo. Desde el comienzo nuestras censuras lo han sido contra procedimientos del colegio. Y estamos seguros que nos hemos referido al colegio de árbitros de Costa Rica y no al de China o al de Alemania. — Si hemos atacado al presidente de dicho colegio por procedimientos que consideramos perjudiciales al deporte, no puede decirse que se trata de un ataque personal, desde luego que el señor Bolaños resulta el factor principal en dicha organización. Hemos hecho caso omiso de su persona y nos hemos referido exclusivamente al funcionamiento. Lo mismo en lo que se refiere a algunos de los señores árbitros, a esos que, junto con el presidente del colegio, hemos calificado de INTOCABLES. Bien sabemos nosotros que tenía que producirse la escapada que comentamos; máxime cuando entrábamos a abordar aspectos de mucho interés y cuando estamos dispuestos a un análisis completo de las actuaciones del presidente del citado organismo y de algunos elementos de los que el forman parte. No sabemos nosotros que por el hecho de abogar por una reorganización del colegio estábamos dirigiendo un ataque personal al presidente de dicho colegio. De haberlo sabido nada nos habría costado especificarlo con mucho mayor claridad para así evitar la escapada del citado funcionario. Como también deberíamos haber hecho esa advertencia cuando censuramos la amenaza que la directiva del colegio dirigió a la federación. O será acaso que esa famosa carta fue obra exclusiva del señor Bolaños? Así se desprenden de, después de leer sus explicaciones de hoy. Pero creemos que estaba en la obligación de decir públicamente que el colegio nada tenía que ver con esta nota ya que en ella se expresa una manifestación personal del presidente del mismo. Si el señor Bolaños hubiese procedido en esa forma nos habría evitado estos comentarios, pues puede estar seguro que no nos habríamos ocupado de actuaciones personales suyas, con las que nada tenemos que ver. Pero las cosas han sido distintas y los lectores se darán cuenta de que la razón ha estado toda en nuestra parte. Como también habíamos sido irreflexivos, censuras han sido irreflexivas. Se ha tratado de hacérsenos un ataque personal. A falta de argumentos para responder a nuestras críticas se ha buscado ese camino, y cuando se ha fracasado, se viene con el socorrido re-

curso de que se trata de ataques personales. Muy equivocados están los que así piensan. Hemos estado actuando de presidente del colegio de árbitros y del mismo colegio, y habremos de seguir en esa nuestra labor, que repetimos, es de beneficio para el deporte.

DON Q.

## ABANDONO LA LIGA . . .

—VIENE DE la Página Primera

ral Avenol por medio de un cablegrama firmado por el ministro de Relaciones de ese país, señor Gil Borges, quien dijo que Venezuela retiene su fe en los ideales por lo cuales la liga fue fundada.

Sesión ordinaria verificada a noche la federación nacional de basketbol, presidida por el licenciado don Rodrigo Méndez S. y con la asistencia de los señores don Emilio Robert y don Celso Chavarría y diez representantes de distintos clubs. — Leída el acta anterior, el representante del Orión hizo uso de la palabra, pidiendo que se le impusiera un castigo a un jugador de otro club por haber sido amonestado en uno de los eventos recientes; agregó el citado representante que el equipo que él representa fue multado por indisciplina de dos de sus jugadores y en tal virtud hace esa sugerencia para que la federación imponga el castigo que merece ese jugador, también por indisciplina. Sobre el particular la federación le contestó al representante del Orión, que este asunto sería tratado en

sesión privada. El representante de la Libertad manifestó que en vista del receso en que estaba la segunda división de su equipo, deseaba que se le concediera el preliminar para el viernes y ya que el Seminario había hecho la petición en la semana pasada, no había necesidad de buscar su adversario, puesto que ya estaban completamente de acuerdo. La mesa le contestó favorablemente y el preliminar será entre la segunda división de la Libertad y el Seminario. Definitivamente se tomó el acuerdo del señalamiento de fechas para la apertura del campeonato y la iniciación de éste, quedando en esta forma: el 15 de julio se abre la inscripción de los clubs de segundas y primeras masculinos y femeninos; el 25 del mismo mes se cierra y el nueve de agosto se principian los campeonatos. También se dispuso entregar los trofeos; CERVEZA AGUILA y Minerva el diecinueve de los corrientes a los vencedores de estas eliminatorias y el mismo día se entregará un pergamino a la Sociedad Gimnástica Española, como ganadores del campeonato relámpago y el día de la iniciación del campeonato de 1938, se hará la fiesta y la entrega de los trofeos a los campeones femenino y masculino de 1937. Se nombraron los árbitros para el juego del viernes resultando los señores don Manuel Rodríguez h. y don Hernando González. Se convocó a todos los representantes para una sesión que se verificará el 25 de julio para proceder al nombramiento de primer vocal, en sustitución de don Jorge Cortés, quien no asistió a ninguna reunión. Se levantó la sesión de representantes, iniciándose la privada en la que se tomaron los siguientes acuerdos: Multa al jugador a que se refirió el representante del Orión; de acuerdo con los señores representantes del Herediano y la Sociedad Gimnástica Española, clubs que están efectuando la serie de tres juegos por el trofeo CERVEZA AGUILA. Se convino que se desponga el producto de las entradas de estas tres noches, resolviéndose así el producto íntegro de la entrada del partido del viernes, es para la Federación y los otros dos, se dividen por partes iguales, para ambos clubs. Sin más asuntos que tratar se levantó la sesión.

# Un CABALLO francés ganó el Derby de EMPSON y un americano la copa de oro de Ascot este año

La semana de Ascot, culminación de la temporada social y turfista de Inglaterra en el hipódromo fundado por la Reina Ana en 1711. — "Flares" de propiedad del Presidente del Jockey Club de Nueva York, vengó por una cabeza a su famoso hermano mayor "Omaha", que fué vencido en la Copa de Ascot en 1936. — Dos ganadores de jornadas desascendentes en los últimos tramos. — En moda triunfó la "individualidad", con abundancia de sombreros "eduardianos", lanzados por la duquesa de Kent, y una novedad en carteras de la vizcondesa de Devonport —

La monta de Flares correspondió al no menos célebre jockey Bobbi Jones. Era una monta difícil; es sabido que Flares no se acostumbra a correr en carteras que no sean derechas y es una tarea castigarlo a su lado en la línea recta cuando siente a otros caballos ganándole a su lado en los últimos tramos. Flares no desmintió esta vez su mala reputación de corredor zigzagante dándole a atropellar a sus vecinos. Flares lució esta mañana de manera espectacular en el hipódromo de Ascot en 1938 y en 1937 fué descalificado por haber atropellado a más de uno de sus rivales en la tierra derecha.

Una experiencia parecida, aunque no igual, tuvo Cliff Richard, que había montado el día antes "Convert" en el Hunt Cup, otra de las pruebas famosas de la semana de Ascot. Convert no se desvia como Flares, pero no quiere correr cuando se ve solo, y tal fué el caso en el Hunt Cup. Sus propietarios lo creyeron perdido cuando vieron que Cliff Richard lanzaba su caballo una multitud de cuerpos en la carrera del lote. Convert empezó a quedarse, pero era tal la distancia que había ganado, sobre sus competidores que remató ganando fácilmente sobre Galsonia segundo un cuerpo adelante de Carlisle. El favorito Azam Pasha llegó en décimo lugar distanciado. Convert, el ganador, fué un buen golpecito; partió cotizado de 100 a 8.

La jornada de la moda fué ganada en Ascot por la "individualidad" al decir de una autorizada comentarista. Había faldas muy largas y faldas muy cortas; sombreros de todos tamaños y formas, con los adornos más variados y caprichosos. Lo único que abundó fué el sombrero "eduardiano" pequeño muy echado adelante hacia el ojo derecho y con altas plumas, pues se usó en moda por la Duquesa de Kent, que lucía uno de ellos en Ascot. Se vieron muchos de ellos peregrinos, haciendo equilibrios con su cargamento de flores multicolores sobre las cabezas de las bellezas del gran mundo social. Una dama lucía un sombrero negro de amplias alas, sin más adorno que una especie de fina heretrería violeta hacia arriba colocada en la parte delantera, casi sobre la frente.

Los maletines, lucieron tanta variedad como los sombreros. La Vizcondesa de Devonport lanzó una moda en carteras que parece destinada a hacer furor. Son unas enormes iniciales que cubren todo un lado de la cartera, también de grandes dimensiones. El maletín de la Vizcondesa era blanco, con una S. y una D. que se veían a una cierta distancia.

Los maletines, lucieron tanta variedad como los sombreros. La Vizcondesa de Devonport lanzó una moda en carteras que parece destinada a hacer furor. Son unas enormes iniciales que cubren todo un lado de la cartera, también de grandes dimensiones. El maletín de la Vizcondesa era blanco, con una S. y una D. que se veían a una cierta distancia.

Bobbi Jones había colocado a Flares bastante afuera lejos del grupo, cuando el público aclamaba ya solo a Señor y Buckleigh. Bobby lató a Flares y la lucha entre los tres cuadrúpedos arrancó una algarabía de entusiasmo entre los asistentes. Muy luego se vio a Flares volver a las andadas. Primero se cayó a la izquierda legando hasta casi tocar la barrera de las tribunas, y luego a la derecha; en estos vaivenes cargó a Buckleigh aunque sin tocarlo, lo que lo salvó de una segunda descalificación. Cruzó la meta con una cabeza sobre Buckleigh, tercero a la misma distancia. Señor, y un pobre cuarto el favorito de Francia Yvix II. "No sé cómo logró hacer llegar este caballo a la meta" declaró Bobby Jones. "parecía correr por lo

La carrera fué una prueba para los nervios de los espectadores. Los favoritos ingleses eran Fearless Fox y Dadi; bien cotizado partió otro visitante, el caballo francés Victix II de quien se esperaba que llevara a Francia este año el honor de Ascot así como otro caballo francés se había llevado el Derby de Empson. Carioca y Señor que eran también "probables ganadores" partieron al frente del lote. Pero muy pronto la prueba tomó el aspecto de duelo entre Señor y Buckleigh, el caballo de Lorn Gienely, que entró a darle batalla en las primeras etapas.

Una experiencia parecida, aunque no igual, tuvo Cliff Richard, que había montado el día antes "Convert" en el Hunt Cup, otra de las pruebas famosas de la semana de Ascot. Convert no se desvia como Flares, pero no quiere correr cuando se ve solo, y tal fué el caso en el Hunt Cup. Sus propietarios lo creyeron perdido cuando vieron que Cliff Richard lanzaba su caballo una multitud de cuerpos en la carrera del lote. Convert empezó a quedarse, pero era tal la distancia que había ganado, sobre sus competidores que remató ganando fácilmente sobre Galsonia segundo un cuerpo adelante de Carlisle. El favorito Azam Pasha llegó en décimo lugar distanciado. Convert, el ganador, fué un buen golpecito; partió cotizado de 100 a 8.

Simbólo acroso de la renaciente amistad anglo-americana, los honores Ascot fueron este año a un corral del otro lado del Atlántico, el de Mr. William Woodward, Presidente del Jockey Club de Nueva York. El triunfo dramático del caballo "Flares" fué además una reparación para la derrota de Omaha, el famoso hermano mayor de Flares, que hace dos años era uno de los favoritos en la prueba de la Copa de Oro y cayó vencido una cabeza detrás de Quashed. El corral Woodward inscribió dos caballos en la carrera principal de la semana de Ascot, el otro era Boswell, que partió cotizado de 7 a 1, mientras su compañero de estable apenas logró una pobre valorización de 100 a 7. Pat Beasley montaba a Boswell, el mismo jinete que lo había llevado a cruzar victorioso la meta en el Saint Leger y el Eclipse Staker, victorias que lo calificaban como muy posible ganador de la Copa de Oro.

La carrera fué una prueba para los nervios de los espectadores. Los favoritos ingleses eran Fearless Fox y Dadi; bien cotizado partió otro visitante, el caballo francés Victix II de quien se esperaba que llevara a Francia este año el honor de Ascot así como otro caballo francés se había llevado el Derby de Empson. Carioca y Señor que eran también "probables ganadores" partieron al frente del lote. Pero muy pronto la prueba tomó el aspecto de duelo entre Señor y Buckleigh, el caballo de Lorn Gienely, que entró a darle batalla en las primeras etapas.

La carrera fué una prueba para los nervios de los espectadores. Los favoritos ingleses eran Fearless Fox y Dadi; bien cotizado partió otro visitante, el caballo francés Victix II de quien se esperaba que llevara a Francia este año el honor de Ascot así como otro caballo francés se había llevado el Derby de Empson. Carioca y Señor que eran también "probables ganadores" partieron al frente del lote. Pero muy pronto la prueba tomó el aspecto de duelo entre Señor y Buckleigh, el caballo de Lorn Gienely, que entró a darle batalla en las primeras etapas.



## MANTIENE SU ACTITUD EL COLEGIO DE ARBITROS

Lo acordó así la sesión de anoche esa entidad deportiva.

El colegio nacional de árbitros celebró sesión ordinaria anoche y por unanimidad de votos se acordó lo siguiente: en primer lugar, los puntos expuestos por el Colegio a la Federación Nacional de Fútbol no varían bajo ningún concepto; esto en cuanto a los cargos lanzados por los representantes de la Libertad y La Liga Deportiva Aljufinense en la reunión del martes pasado. Pero ellos no se moverán, mientras la Federación no resuelva en firme lo que ellos propusieron. Con respecto a lo del señor don Stanley Monge se dispuso no darle trámite al castigo que se le impondría, por no haber acordado un movimiento que ellos tenían contra la federación, tomándolo como base la buena conducta del señor Monge, asunto que bien entendido, sería muy estimable lectores por publicaciones hechas en este mismo vespertino.

# 32 CONDENADOS A MUERTE POR EL TRIBUNAL POPULAR DE MADRID.

## Los Talleres Gráficos de LA TRIBUNA

Se complacen en comunicar a su numerosa y estimable clientela que, habiendo reorganizado su personal y recibido ya todos los implementos y material que esperaba, han dispuesto ofrecerles una nueva

### TARIFA DE PRECIOS:

Para clisés de trama del magnífico zinc inglés que siempre han usado:

DE UNA COLUMNA	€ 3.00
DE DOS COLUMNAS	5.00
DE TRES COLUMNAS	7.00

Para clisés de línea en la misma clase de zinc:

DE UNA COLUMNA	€ 4.00
DE DOS COLUMNAS	7.00
DE TRES COLUMNAS	9.00

Clisés de magnífico zinc inglés flexible, nuevo procedimiento:

DE UNA COLUMNA	€ 2.50
DE DOS COLUMNAS	4.00
DE TRES COLUMNAS	6.00

Clisés de mayor tamaño, en trama o línea, precios convencionales.

La Empresa garantiza todo trabajo que se ejecute en sus talleres gráficos.

## RAPIDEZ - EFICIENCIA - ECONOMIA

TELEFONOS 2534 - 2134.

EMPRESA LA TRIBUNA

MADRID, 12. — Terminó hoy el ruidoso proceso de espionaje y derrotismo contra 195 acusados con el anuncio de las penas que pidió el fiscal del gobierno para los simpatizadores de la causa nacionalista. Piquis sentencias de muerte y 30 años de prisión para treinta y dos de los acusados, 20 años para cuarenta y ocho acusados de complicidad, de 10 a 20 años para noventa y seis otros por prestar su contingente en cometer actos de traición, doce de los acusados fueron enviados a los tribunales inferiores y siete fueron puestos en libertad. El proceso duró más de cuatro semanas con sesiones de día y de noche.

NO HAN INTERVENIDO EN PALESTINA LOS PAISES TOTALITARIOS

LONDRES, 12. — Interpelado por el laborista independiente John McGovern, el secretario de las colonias, Malcolm McDonald, informó a la cámara de los comunes que había evidencia alguna que indicara que los dictadores de Alemania e Italia estaban causando dificultades a la Gran Bretaña en el mandato de Palestina. El laborista se refirió a los informes de que se habían encontrado numerosos revólveres y alicates para cortar alambrados de fabricación alemana en Palestina.

EL GOBIERNO REPUBLICANO ESPAÑOL EXAMINA EL PLAN BRITANICO

BARCELONA, 12. — Bajo la presidencia del premier Negrín el gobierno republicano continúa el estudio del plan británico para la evacuación de los legionarios extranjeros de España, el que se había iniciado el sábado de la semana pasada. Según se ha sabido, el premier Negrín y pidió algunas declaraciones acerca del documento que fue publicado en forma de libro blanco por el gobierno británico ayer.

MEJORA LA SALUD DEL REY REY JORGE VI

WINDSOR, 12. UP. — Desde ayer se ha obrado un gran mejoramiento del rey Jorge VI, cuya enfermedad los médicos atribuyen en parte a sus exigentes deberes públicos. Ayer la reina Isabel llegó a Windsor, pero el monarca todavía guardará cama durante algunos días más a fin de evitar una recaída.

*Los mejores retratos los hace H. ensaindez*

## RAVINTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45 — C 0.75

La película que está causando furor! Lo más cómico que se ha visto

"ASÍ ES MI TIERRA"

con Cantinflas y Medel, los cómicos más geniales del Universo!!

## CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.40  
A petición y por última vez!

NO BASTA SER MADRE

## ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.30  
Dorothy Lamour, en:

FASION SALVAJE

# DONDE EL TIO SAM VA A ENTERRAR 2.300 MILLONES DE ONZAS DE PLATA QUE NADIE SABE PARA QUE COMPRA

En cuatro años, 1934-1937, el Tesoro adquirió 1.499 millones de onzas, o sea 580 millones más que la producción mundial.—Más de 800 millones de dólares ha invertido Estados Unidos en esta política de valorización de la plata que la ha dejado, comparativamente, el precio de 1932 y expuesto a una desvalorización catastrófica el día mismo que el Tío Sam deje de comprar —

En los días en que no se hablaba en Nueva York de otra cosa que el match Louis - Schmeling, y el fin del congreso 75 con sus 21.000 millones de dólares de gastos autorizados en poco más de 400 días de sesiones, llegó a la metrópoli una dama de Washington que muy pronto atrajo la atención pública. Era Mrs. Nellie Taylor H. que ocupa el alto cargo de directora de la casa de Moneda. No es que Mrs. Ross enfoque la curiosidad pública donde va, por el contrario, a pesar de ser advertida. Esta vez la prensa tuvo que ocuparse de ella porque su visita destacaba de una manera objetiva una política de Roosevelt que poca gente ha entendido hasta ahora y es en todo caso uno de sus más notorios fracasos. Nos referimos a la política de la plata.

Mrs. Ross vino a visitar las famosas bóvedas construidas en West Point (Nueva York) con un costo de 593.000 dólares para almacenar el tesoro de plata del Estado. Se compone el edificio de 23 cubículos en cada uno de los cuales se pueden guardar 100.000 barras de plata lo que permite el almacenamiento de 70.000 toneladas de metal en toda la fortaleza. Porque fortaleza es aunque no tan imponente y misteriosa como esa otra de Kentucky, en el corazón del territorio nacional, donde está guardada buena parte de los 12.000 millones en oro que posee el gobierno de los Estados Unidos, única entidad

que en este país está autorizada para tener oro en su poder desde que el dólar fue desvalorizado y el oro nacionalizado en 1933. Las murallas del reducido edificio en West Point son de espesor triple de las más gruesas en cada esquina hay una torre para guardias que vigilan todo; los caminos de acceso, y como en Kentucky hay mil y una defensas secretas que atrapan a quien quiera que intente un golpe de mano.

Cada una de las puertas de esta fortaleza está dotada de un mecanismo de relojería que regula la apertura y cierre de ellas desde una mesa central.— En este mes de julio llegará a guardarse en ese recinto el primer cargamento de plata fiscal. ¿Para qué? ¿Qué objeto tiene este fantástico almacenamiento de plata a que se ha entregado el gobierno federal? Eso es lo que muy pocos americanos saben con certeza. Escasamente podría la administración en Washington explicar, Roosevelt prefiere no mencionar el asunto en documentos, mensaje, o discursos.

El gobierno de los Estados Unidos posee 715 millones de onzas de plata cuando el 19 de junio de 1934 se dictó la ley que lo autorizó para comprar este metal hasta levantar el precio a 1.25 por onza. Ahora el gobierno es dueño de 2.300 millones de onzas. Desde que se pasó esa ley hasta junio de este año

el gobierno de Washington adquirió 1.535 millones de onzas con un costo de 800 millones de dólares para el Erario nacional con un precio medio de 55 centavos por onza. Tomando en consideración la devaluación del dólar en 41 centavos, el precio de la plata es hoy día de más 25 centavos comparado con 27 que era en 1932. De las adquisiciones de nueva plata producida desde 1934, 192 millones de onzas fueron de plata producida en los Estados Unidos mientras que las compras del extranjero cubrieron de 1.180 millones. Así la política plateara de Roosevelt ha significado un desembolso de centenares de millones para favorecer principalmente a los productores extranjeros del metal.

Durante el período de 1934 a 1937 la producción mundial de plata fue de 919 millones de onzas; durante ese mismo período, el tesoro de los Estados Unidos compró 1.499 millones de onzas o sea que el Tío Sam compró por cuatro años la producción total de plata del mundo más de 580 millones de onzas. Esto ha significado, al decir de Alexander Demidov, que escribe en un diario newyorkino, la más grande especulación de la época hecha en todos los rines del mundo a expensas del Tío Sam. Durante ese mismo período de cuatro años los demás países ligados por el acuerdo internacional de la plata de

julio de 1933, sólo compraron en total 43 millones de onzas o sea el 5 por ciento de la producción mundial.

El gobierno de Washington se halla en la más peculiar de las posiciones. Cuando ha tratado de moderar sus compras de plata el precio ha bajado como acaba de ocurrir. Si las suspensiones de venta se hacen completas por que el Tío Sam es el único comprador de plata en grande escala y el resto del mundo vendedor. Producido tal descalabro de la plata, el Tío Sam se encuentra con que sus 2.300 millones de onzas por las cuales ha pagado una fortuna que ha beneficiado principalmente a extranjeros valen nada o casi nada. Por el momento las va a enterrar en las bóvedas de West Point y... nada de comentarios...

PASO SOBRE SVERDLOVSK EL AVION DE HUGHES

NUOVA YORK, 12. UP. — Menos sucesivos recibidos de Moscú directamente señalan el progreso del avión Howard Hughes a través de Siberia para llegar a Omsk. A las cuatro de la tarde, tiempo de los Estados Unidos (GMT) el avión había recorrido más de 1600 kilómetros o sean dos terceras partes de la etapa hasta Omsk, donde se espera que el avión aterrizará a las seis de la tarde o poco después. Con unas horas de descanso y aprovisionamiento el avión con combustible nuevamente, Hughes saldrá rumbo a Yakutsk.